Памятка для ученика начальной школы

Работа над ошибками
Орфограммы, изученные в 1-2 классе

	№
	Вид орфограммы или

опасного места
	Пояснение
	Примеры слов, обозначение орфограммы

	1
	Большая буква в начале предложения
	Выпиши предложение правильно. Подчеркни заглавную букву
	Выпал пушистый снег.

	2
	Пропуск буквы
	Выпиши слово. Подчеркни в нем пропущенную букву
	звонок, ученик

	3
	Перенос слова
	Радели слово на слоги для переноса

Запомни! При переносе одну букву нельзя оставлять на строке и нельзя переносить на новую строку
	осин-на.

	4
	ь – обозначающий мягкость согласных
	Подчеркни мягкий знак и согласную перед ним
	ель, тень, мальчик

	5
	Гласные после шипящих

жи-ши, ча-ща, чу-щу
	Выпиши слово правильно. Обозначь орфограмму
	малыши, чаща, чудо

	6
	Сочетания  чк, чн, щн
	Выпиши слово правильно. Подчеркни сочетание
	дочка, речка, мощный

	7
	Безударная гласная в корне слова, проверяемая ударением ( а, о, е, и, я)
	Выпиши слово, поставь ударение, выдели корень. В корне подчеркни безударную гласную. Обозначь орфограмму Подбери проверочное однокоренное слово и запиши рядом
	Сады – сад
волна - волны

червивый - червь

	8
	Безударная гласная в корне, не проверяемая ударением ( словарные слова)
	Запиши слово, запомни,  как оно пишется. Обозначь ударение, подчеркни гласную
	ягода, береза

	9
	Проверяемая согласная на конце слова
	Запиши слово,  в котором допущена ошибка, правильно. Проверь согласную, подобрав однокоренное проверочное слово,  или подставь слово - нет.
	морозы – мороз
 нет поезда -   поезд

	10
	Большая буква в имени собственном.
	Запиши слово правильно.
Запомни! Имена, отчества и фамилии людей, названия рек, городов. Морей, клички животных пишутся с большой буквы
	Илья, Петров, Мурка и т.д

	11
	Разделительный  мягкий знак 
	Выпиши слово правильно, подчеркни мягкий знак и гласную букву
Запомни! Разделительный Ь пишется после согласных перед гласными буквами е, е, и, ю,я
	вьюга, листья.

	12
	Правописание приставки со словом 
	Запомни! Приставка  - это часть слова, она пишется слитно со словами
	переехал, уехал

	13
	Правописание предлога со словом
	Орфограмма -  пробел. Предлог – это отдельное слово. Не смешивай приставку с предлогом 
	к _ берегу, от_ берега

	14
	Разделительный твердый знак
	Запомни! Разделительный Ъ знак пишется только после приставок, которые оканчиваются на согласную, перед гласными буквами е, е, ю, я, 
	подъезд, объявление

	
	
	
	


